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□ 本报记者 王 建

相比于选择大外援的一波三折，山东男篮
在小外援上收获不小。继签下韦恩·塞尔登
后，8月22日，山东男篮又官方宣布与美国后
卫以赛亚·坎南签约。连续签下两名小外援，
山东男篮或在新赛季尝试双小外援的打法。

三次重伤三次归来

坎南并非什么超级球星，但很多中国球迷
对他不陌生，因为他堪称NBA的“励志哥”。

坎南今年28岁，身高1米83，体重91公
斤。他出生在美国密西西比州比洛克西，从小
酷爱运动，上初中时便立志成为一名职业运动
员。在成为篮球运动员的道路上，坎南得到了
家人的大力支持，父亲老坎南不仅关心儿子的
学习，还在他征战美国业余体育联合会联赛时
担任了球队教练。

2013年NBA选秀大会，坎南梦想成真，在
第34顺位被火箭队选中。在NBA效力的6个赛
季里，他辗转火箭、76人、公牛、太阳、森林
狼、雄鹿等队，共出场235次，场均8 . 14分。

志向远大的坎南决心要在NBA闯出一片
天地，然而频繁的伤病却成了他最大的敌人。
2014年11月，在对洛杉矶快船队的比赛中，坎
南遭遇了职业生涯第一次严重的伤病，他的脚
踝扭伤，导致他那个赛季的大部分时间都只能
在发展联盟中度过。2015年，坎南加盟76人
队，起初他的表现不错，在客场挑战雷霆的比
赛中，他命中8个三分球砍下31分，创造了
NBA生涯单场比赛得分和三分球命中数纪
录。正当坎南准备大展身手的时候，伤病再度
来袭，这一次他的左肩肩关节唇撕裂，导致赛
季报销。去年2月，在太阳队对独行侠队的比
赛中，坎南在上篮时遭对手犯规，落地时失去
平衡，导致左脚脚踝骨折，又一次赛季报销。
由于场面触目惊心，很多球员都不敢直视受伤
的坎南。

6年时间遭遇3次严重伤病，但顽强的坎南
并没有被打垮，“我想要上场打球！”在这个
信念的支撑下，他一次又一次重新站起来。去
年8月，太阳队宣布重新签回重伤归来的坎
南，坎南重新回到了他挚爱的球场。

具备打“双小外”的人员条件

连续签下塞尔登和坎南，是否意味山东男
篮新赛季将会采用“双小外”的打法？对此球
迷们充满了期待。

从阵容配置来看，山东男篮有打“双小
外”的条件。山东盛产大个球员，山东男篮的
内线向来是人才济济，目前就有吴轲、贾诚、
陶汉林和朱荣振，试训的田嘉夫也能打内线，
这样的内线厚度令很多CBA球队感到羡慕。与
雄厚的内线相比，山东男篮的外线则是捉襟见
肘，特别是在丁彦雨航离队和张辉受伤后。本
赛季，山东男篮在外线补充了一些年轻球员，
人员不足的问题得到了解决，但这些年轻球员

还需要历练，尚不能独当一面。签下两名小外
援，一方面可以弥补山东男篮外线的短板，另
一方面可以为兵多将广的内线创造更多的机
会，可谓一举两得。

另外，从外部来看，“双小外”的打法在
CBA渐渐流行，上赛季广东、深圳和山西等队
都采用过这种打法。特别是广东队，在布鲁克
斯和威姆斯这两名小外援率领下，时隔6年重
新夺得CBA总冠军。可以说，广东队的成功为
山东男篮采用“双小外”提供了借鉴。

拥有了塞尔登和坎南，山东男篮具备了打
“双小外”的人员条件，并不是一定就会用
“双小外”。本赛季，CBA改革了外援签约的
办法，规定了试用期，各支球队更换外援的成
本大大降低。在这一政策背景下，山东男篮在
外援方面可能还会有动作，届时或许会根据效
果来确定究竟选择什么样的外援组合。选择一
对效果最好的外援组合，剩下的外援留在队
中，一旦有伤病或意外发生随时替换，这有助
于山东男篮顺利完成新赛季的征程。

继塞尔登之后又签下NBA“励志哥”坎南

山东男篮新赛季要打“双小外”？

□ 本报记者 陈巨慧

8月22日下午，电影《梦想沂蒙》在北京
人民大会堂举行全国首映礼。

《梦想沂蒙》由山东影视传媒集团与中共
临沂市委组织部、市委宣传部、市文化和旅游
局等联合摄制，山东影视制作股份有限公司与
临沂城市建设投资集团共同出品。

影片讲述了怀揣振兴乡村梦想的梁嘉喜
（郑昊饰），毅然放弃在城里经营的企业回村
担任村党支部书记，在各种诱惑面前，他坚定
信念，不忘初心，带领党员群众建设农业示范
园共同走上致富路的故事。影片不仅在思想内
容上承载了社会主义核心价值观，弘扬了中华
民族传统的道德准则，更在故事内容上融入了
对时代发展的思考，诠释了新时期沂蒙精神，
让这部主旋律作品真正做到了吸引人、打动
人、激励人。

首映礼上，临沂市委负责人表示，革命战
争年代，沂蒙人民把“最后一粒米做军粮、最
后一块布做军装、最后一个儿子送战场”，涌
现出无数先模人物；和平建设时期，又催生了
一大批带领群众共同致富的农村带头人。正是
有了一代一代沂蒙人民的无私奉献、接续传
承，才孕育形成了历久弥新、催人奋进的伟大
沂蒙精神。“电影《梦想沂蒙》将新时期农村

党组织带头人的先进事迹搬上荧幕，就是要引
导和激励广大农村党员干部，传承红色基因、
弘扬沂蒙精神，在打造乡村振兴齐鲁样板中展
现临沂担当。”

山东省委宣传部有关负责人说：“临沂是
革命老区，有着丰厚的红色文化积淀，有着悠
久的革命历史和光荣的革命传统。勤劳勇敢的
临沂人民为中国革命事业的胜利和社会主义现
代化建设事业，作出了巨大贡献，形成了宝贵
的沂蒙精神。《梦想沂蒙》对于展现沂蒙大地
的风土人情和自然风光，对于弘扬革命文化、
激扬时代精神、传承红色基因都具有重要的意
义。”

影片编剧赵冬苓，导演高一功，制片人李
九红，主演郑昊、孟霞、陈小妹、乔涵、王美
茜，在现场分享了电影台前幕后的故事。

编剧赵冬苓说，她在创作了电视剧《沂
蒙》、电影《斗牛》后再度写沂蒙故事仍旧感
觉充满了力量，“在沂蒙这片沃土上，有无数
可歌可泣的故事感动着我，这里也见证了我里
程碑式的作品，每次拿起笔都会激动不已，今
后我还会继续写下去。”

导演高一功在电影拍摄之初就找准了“让
家乡成为有梦想的地方”这一主题，镜头下的
沂蒙山有好山好水好干部，还有朴实的沂蒙山
百姓，为家乡建设尽心尽力，“我在整个拍摄
过程中不断被感动着，也被激励着，我们也是
在用沂蒙精神拍摄充满梦想的沂蒙。”

制片人李九红则表示：“电影《梦想沂
蒙》的创作过程也是在回应召唤。这是蒙山沂
水的召唤、火热生活的召唤、情深义重的召
唤，更是初心信仰的召唤！”

被问及在拍摄过程中的难忘经历时，主演
们不约而同地表示，在电影拍摄过程中真切感
受到了沂蒙精神，大家无时无刻不被老区人民
的淳朴和善良所感动。

电影主人公“梁嘉喜”人物原型、临沂市
优秀村（社区）党组织书记代表梁兆利、刘嘉
坤、王传喜、刘文玲、王红旗也表达了对电影
首映的激动心情。王传喜说：“在新中国成立
70周年之际，《梦想沂蒙》的上映让我们感到
十分光荣。我们深知荣誉和成绩只能代表过
去，不发展是倒退，发展慢也是倒退。当好乡
村振兴领头雁，是我们肩上的责任。”

电影《梦想沂蒙》全国首映礼在北京人民大会堂举行———

“让家乡成为有梦想的地方”

电影《梦想沂蒙》全国首映礼现场

据新华社河北香河8月22日电 中国足球协会
第十一届会员大会22日在此间召开，经过选举，陈
戌源当选中国足协主席，杜兆才、高洪波和孙雯当
选副主席。

陈戌源曾担任上海国际港务（集团）股份有限
公司党委书记、董事长，在其任职期间，上海上港
队于2018年夺得中超联赛冠军。今年5月，中国足
协召开执委会扩大会，宣布成立中国足协换届筹备
组，陈戌源担任筹备组组长。

国家体育总局副局长杜兆才在当选中国足协副
主席的同时，还将继续担任中国足协党委书记；同
时，将负责与国际足联、亚足联的沟通联络及2023
年亚洲杯筹办工作。

高洪波的教练员生涯中曾执教国足和多家俱乐
部，并于2007年带领长春亚泰夺得中超联赛冠军。
2015年12月，在中国足协第十届会员大会第二次会
议上，高洪波被提名增补为中国足协执委。

孙雯教练员生涯中曾执教上海女足，在中国足
协第十届会员大会上当选为执委，还是中国足协女
足青训部部长兼女足青训总监。

大会还选出了35名执委，由陈戌源作了中国足
协工作报告，对《中国足球协会章程》进行了修
订，并发布了中国足协2017年、2018年财务报告。

陈戌源当选中国足协主席
杜兆才高洪波孙雯当选副主席

□新华社发
8月22日，陈戌源当选中国足协主席后发言。

□记者 王 建 报道
本报济南讯 8月21日，2019泉城（济南）马

拉松组委会正式发布首届泉城（济南）马拉松赛道
路线。马拉松、半程马拉松、迷你马拉松全部从大
明湖南1门起跑，途经大明湖、趵突泉、黑虎泉、
解放阁、泉城公园、千佛山、山东省文化馆、山东
省博物馆等济南著名风景区及文化地标。马拉松、
半程马拉松选手将沿经十路向东行进，最终进济南
奥体中心冲线；迷你马拉松选手将在泉城广场结束
比赛。目前这一方案已经获得政府部门批准，相关
细节将由中国田径协会丈量确认。

本次马拉松赛将于11月2日举行，齐鲁晚报·齐
鲁壹点 [山东大众报业（集团）广告有限公司 ]、山
东泰山健康科技有限公司、智美赛事营运管理（浙
江）有限公司作为联合体共同运营。

首届泉城马拉松赛道路线发布
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